

# Diagnostico y Situación Actual

## Diagnóstico y Situación Actual

Para llegar a un diagnóstico efectivo con relación a la ética profesional, en primera instancia partiremos del individuo como entidad pensante y poseedor de características propias e irrepetibles. A continuación, se realizará una analogía que hace referencia a lo anterior.

Ricardo Camacho Segura (2001). Hoy, en siglo XXI, el ser humano busca con afán su identidad y las razones profundas de su vivir en una sociedad dinámica, donde la cercanía con los individuos de diferentes nacionalidades se hace evidente. En este mar de información que nos ha transformado en una sociedad del conocimiento, es lógico que nos preguntemos con más ahínco: ¿Quién soy?, ¿De dónde vengo?, ¿A dónde voy? Las respuestas pueden ser múltiples, pero siempre tenemos la capacidad para discernir y adecuarnos a aquellas que, desde nuestra individualidad, nos satisfagan e impulsen en nuevas direcciones. Todo individuo posee características singulares, que lo hacen excepcional; veamos algunas:

Es un microuniverso completo. El individuo tiene un enorme potencial, con energías inimaginables y con fases aún incognoscibles para el ser humano moderno.

Es una unidad de conciencia. Tiene la capacidad de “darse cuenta de que se da cuenta”, tanto así de sí mismo, como de lo que le rodea. Es la cualidad de reconocerse a sí mismo como una entidad viva, creativa, con identidad, ubicado en un tiempo y espacio determinados.

Es un buscador de verdades. Tiene el impulso de conocer y saber acerca de todo cuanto le sucede y le rodea; cuando tiene una inquietud o una necesidad busca respuestas o soluciones: descubre y crea lo que requiere y le da satisfacción. Para cada respuesta, tiene nuevas preguntas y así, realiza la búsqueda incansable que le ha llevado hacia una evolución constante en sus civilizaciones.

Es un ser social. Tiene la necesidad de vivir en grupo, de convivir en armonía con los demás y de colaborar para que su sociedad se desarrolle plenamente, en beneficio propio y de la comunidad en general. El desarrollo de su ser requiere de los diversos grupos que van surgiendo en su vida personal.

Es un ser con emociones. Posee un cuerpo de sentimientos que impregnan su vida y que lo caracterizan desde el mismo momento de su nacimiento. Conforme se desarrolle, sus emociones irán en aumento y en un proceso de conciencia; además, tendrá la oportunidad

# Diagnostico y Situación Actual

de llevar una adecuada autorregulación, hecho que le posibilitará alcanzar un eficiente y deseable equilibrio emocional.

Tiene un poder creativo. Sin límites conocidos, que lo caracterizan como especie y que le otorgan el rango superior de “pensante”. Es la capacidad innata de crear aquello que no existe, de aportar lo nuevo y diferente, de encontrar soluciones a cualquier situación que se le presente; es la facultad de transformar todo lo que le sea necesario.

Posee una visión particular de la vida y del mundo. Cada individuo interpreta la vida de una forma especial, pues desde su cuerpo “se asoma a la vida” y desde allí, la aprecia e interpreta. Sobre la persona actúan sus creencias, tradiciones y cultura, así como la influencia familiar, de los medios de comunicación, de los ambientes escolares o laborales y del contexto social.

Es un ser irrepetible. No existe otro “idéntico” a él en todos sus aspectos y facetas; cada individuo es único, con todo su potencial y características propias.

Aprender con su propio estilo. Cada individuo tiene su propio estilo de aprendizaje, que prevalece en cierto momento de su vida, pero puede modificarse o ampliarse, según la necesidad del desarrollo individual. Por lo tanto, cada ser humano es una individualidad y tiene que aprender a coexistir con otras individualidades, como su familia, sus amistades y la sociedad en general, con los cuales se manifestará y aprenderá a vivir.

Referencia:

Camacho Segura, Ricardo. ¡APROBADO! Planeación, Operación y Evaluación de Competencias del Estudiante. ST Editorial.

Al poseer conocimiento de las características singulares que tiene el hombre a través de su percepción, instinto y razón, es primordial realizar un análisis adecuado de la situación actual del individuo marcando registros de cómo se encuentra en los aspectos emocionales tanto positivos y negativos. A continuación, nos apoyaremos de una herramienta esencial denominada FODA, es una herramienta que permite identificar las fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas de una empresa, pero también personales, la cual nos permite realizar un análisis exhaustivo de la capacidad de actuar frente a situaciones diversas, para que el individuo pueda desempeñarse adecuadamente en cualquier entorno

# Diagnostico y Situación Actual

social, laboral, educativo y familiar. No obstante, este análisis personal permitirá al individuo conocerse a sí mismo y plantearse estrategias que sean adecuadas a sus metas. Esto puede ser un poco complicado ya que se requiere sinceridad y mucho conocimiento certero de uno mismo, sus metas, errores, tareas, tener una buena percepción de sí, también se puede definir cómo nos gustaría ser, puede que el individuo sea expuesto, aunque de esta manera se comprenderá qué es lo que se desea y qué hacer para mejorar.

También es cierto que todo ser humano trabaja en un entorno lleno de dualidades compuestas por fuerzas opuestas. Podemos considerar que las organizaciones son un primer entorno que incide sobre la persona. El FODA es una magnífica opción que puede también ser aplicada, con mínimos ajustes, en el aspecto personal, especialmente laboral.

Pero el FODA Personal tiene dos dificultades:

1. Es bastante difícil hacerse un auto-examen realista, ya que siempre cuesta reconocer las debilidades.
2. Hay ciertas debilidades personales que no pueden ser detectadas por uno mismo, sino por personas de afuera; son aquellas debilidades que caen en la zona ciega u oscura de la conciencia.

Por lo tanto, lo ideal es hacerlo con alguien de confianza, por ejemplo, un colega o un amigo, o un jefe criterioso que tenga condiciones de líder.

## Análisis de Fortalezas

Entendemos por fortaleza a la existencia de una capacidad o recurso en condiciones de ser aplicado para alcanzar los objetivos y concretar los planes, y, por debilidad, a la falta de una determinada capacidad o condición que puede apartar o dificultar el logro de las metas o fines. Por ejemplo, ver: para qué se tiene facilidad, cuáles son las cualidades sobresalientes y con qué competencias (talentos) se cuenta. En este sentido pueden considerarse al menos tres aspectos, desde la perspectiva laboral: estudios, capacidades intelectuales, habilidades interpersonales y de inteligencia emocional.

## Análisis de Oportunidades

# Diagnostico y Situación Actual

Ver opciones de la vida laboral que pueden aprovecharse. Por ejemplo, este es el momento ideal para desarrollar una carrera laboral dirigida a: Administración de redes mediante certificaciones oficiales y Desarrollo de sistemas operativos o aplicativos para dispositivos móviles.

## Análisis de Debilidades

Este análisis es el más difícil por la dificultad de tomar conciencia de estos aspectos. En el caso de las debilidades, una vez detectadas, es donde más importante resulta hacer acciones para superarlas. Para alguien puede ser terminar o empezar estudios, pero para otro puede ser superar un mal genio; o para otro, superar una gran timidez que le quita opciones de desarrollo profesional. Todas las debilidades pueden y deben superarse.

## Análisis de Amenazas

Requieren de un examen atento y lúcido del entorno vital: ¿Qué puede afectarme en el futuro próximo? ¿Qué cambios pueden suceder que si me encuentran sin preparación me perjudiquen? Por ejemplo, a veces un cambio tecnológico o la fusión de dos empresas con plataformas de desarrollo pueden a la larga dejarte sin trabajo.

La matriz FODA puede ser desarrollada de forma individual o grupal. Los errores, diferencias, fracasos, deficiencias, y emprendimientos, son descubrimientos que son el común denominador de cada ser humano; de hecho, son explicados y resaltados por el análisis, cosas que probablemente no sabía que existían o podía hacer, con esta matriz se podrá identificar y dar un giro a su vida.

Si ha de realizárselo personalmente, deberán ser expuestas con sinceridad para poder encontrar todas estas siglas verídicamente y poder obtener resultados veraces y poder mejorar debilidades si es el caso; lo ideal, es que este examen sea realizado por otro, lo cual, debe ser de confianza, y al ser identificados todos los puntos para el estudio deben ser anotados.

Los resultados arrojados por el FODA personal, pueden ser algunos elementos externos negativos que afectan el logro de sus objetivos y metas, por ejemplo, depender de ayuda económica externa que es inestable y que la pueden eliminar en cualquier momento, la falta de apoyo, la inestabilidad financiera, o un ambiente incierto.

Si conocemos cuál es nuestro problema sufriremos menos conociendo las debilidades, el FODA ayuda a descubrir oportunidades que no las hubiéramos tenido sin este análisis, de

# Diagnostico y Situación Actual

igual modo, las debilidades que descubramos las podremos comprender y tener la capacidad para eliminar las amenazas que nos impidan hacer lo que nos tracemos, se podrán desarrollar talentos en el trabajo o estudios que realicemos.